



EL ECO DE SANTIAGO

DIARIO DE COMPOSTELA

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Santiago, Administración del Periódico.—Fuera, en casa de los correos.—Los anuncios y comunicaciones se pagarán á precios convencionales y por adelantado.—El hecho de aceptar el periódico supone conformarse con la suscripción.

OFICINAS, RUA NUEVA, 16.

En Santiago, un mes, 1 peseta.—Demás puntos de España, pago adelantado trimestre, 3'50.—Ultramar, semestre, 20.—Extranjero, semestre, 20.

DECLARACION AUTORIZADA

El aspecto jurídico de la titulada «resistencia pasiva» de los contribuyentes, acaba de ser definido por autoridad muy respetable. El fiscal del Tribunal Supremo de Justicia Sr. Viada (por cierto, catalán), ha dirigido á todas las Audiencias que de él dependen una circular con motivo de los recientes sucesos de Barcelona.

En ese importante documento leemos que la resistencia al pago de los impuestos, tal como en la capital del Principado se está verificando, traspasa los límites de lo lícito y cae de lleno bajo la sanción del Código criminal.

El delito de rebelión de que trata el título 3.º del libro 2.º no se constituye tan sólo por alzamiento público y en abierta hostilidad contra el Gobierno, para conseguir cualquiera de los objetos que en los distintos números del art. 243 se detallan ó definen, si no que aún sin alzamiento contra el Gobierno, puede incurrirse, y se incurrirá en él, cuando se emplee para conseguir alguno de los fines ó objetos que la rebelión integra, se emplean la astucia ó cualquier otro medio adecuado al efecto.

Uno de los citados objetos, prosigue el fiscal del Supremo, consiste en usar y ejercer por sí, ó despojar á los ministros de la Corona de sus facultades constitucionales, ó en impedirles ó cortarles su libre ejercicio y como la resistencia colectiva al pago de los impuestos establecidos por una ley votada en Cortes, no sólo arguye desobediencia y rebeldía á los poderes públicos, sino que crea un obstáculo insuperable al libre ejercicio por el Gobierno en lo concerniente á la recaudación de los tributos, «es obvio que cuando á este fin se tiende conspirando para hacer imposible la vida del Estado, y empleando para ello la inducción, la confabulación y la resistencia colectiva, de antemano amañada y fortalecida con una solidaridad atentatoria á las más elementales nociones de orden y gobierno, existe un verdadero delito contra el orden público, con sus caracteres propios y perfectamente deslindados, que incumbe al ministerio fiscal perseguir y á los tribunales de justicia castigar con sujeción á las disposiciones legales.»

«Es delito la resistencia colectiva al pago de los impuestos votados por las Cortes.» Tal ha sido la doctrina sustentada en el Parlamento por los señores presidente del Consejo y ministro de la Gobernación, y tal es la que, con suma claridad, emite el fiscal del Supremo.

Quedan, mediante ese hecho, refutadas las opiniones del republicano doctrinario se-

ñor Azcárate, quien atribuye al no pagar el contribuyente carácter de plebiscito; las del Sr. Costa, de la Liga de Productores, que poco se diferencian de aquéllas, aunque se digna autorizar el pago inmediato del segundo trimestre; las del Sr. Romero Robledo, que sostiene no haber delito en la resistencia pasiva y concertada, aun cuando sea censurable, y la del republicano jacobino, señor Blasco Ibáñez, quien juzga inocente y justa dicha resistencia, y se emplea, al amparo de la inmunidad del diputado, en difundirla por toda la Península.

Será de «rebelión», no de sedición el delito que se cometa; pero habrá delito, previsto en el Código.

Más ya hemos dicho otro día que el aspecto jurídico del mismo asunto, no es el más interesante de los que ofrece. Incluye una cuestión gravísima de orden público, pues si se suspende el pago de los impuestos, se priva al Estado de los medios de existencia, se produce la anarquía más completa y caracterizada. Ningún Gobierno, ya del señor Silveira, ya de Sagasta, Tetuán ó Gamazo, podría durar un par de meses, porque las asociaciones ó los gremios, confabulados y dueños de los cordones de la bolsa, lo serían también del Poder, aislando al mismo tiempo á las Cortes nacionales.

Otra consecuencia que se desprende de la circular del Sr. Viada es que el bando del general Despujols, cuyo art. 4.º declara que incurren en delito de sedición los contribuyentes morosos voluntarios y confabulados para la resistencia, está conforme con las prescripciones del Código, no obstante la opinión contraria de los Sres. Azcárate y Romero Robledo. No serán según ya hemos dicho, «sediciosos» los gremios de Barcelona, pero sí «rebeldes», lo que implica mayor penalidad.

La moderación del Gobierno y del general Despujols resalta también al examinar el mismo asunto, y á ella se debe indudablemente que no haya estallado el conflicto armado con sus terribles consecuencias. Pero ya que la existencia de una conducta criminal, como ayer la definía vigorosamente el ministro de la Gobernación al oponer el oportuno correctivo á los desplantados revolucionarios del Sr. Blasco Ibáñez, no puede seguir siendo debatida, y cuando consta que hasta la tribuna parlamentaria se utiliza para la propaganda de la anarquía, antes que consentir en la anulación de la autoridad y del Estado y en la reproducción de la guerra cantonal, que sería su consecuencia, el Gobierno conservador estará obligado á emplear los medios coercitivos de que dispone, para hacer cumplir la ley y para mantener la paz moral.

De todas partes

La «Revista Contemporánea» publica en sus últimos números varios artículos del señor Sánchez de Toca, notables y de gran actualidad.

Tratan de la centralización y el regionalismo, del origen y transformaciones de éste, y de los procedimientos que podrían aplicarse para hacer convivir la política unitaria con los ideales regionalistas, rectificando la centralización administrativa; y por su actualidad y la competencia del autor merecen ser leídos con atención.

En la provincia de Ciudad Real se han recolectado este año más de dos millones de kilogramos de uva, á pesar de lo deficiente de la cosecha.

El obispo de Belley, hallándose ausente de dicha ciudad cuando la visitó M. Baudin ministro de Obras públicas, ha escrito á este participándole que enviará á su clero á saludar al representante del poder, pero no al autor de los discursos pronunciados por M. Baudin acerca del clericalismo.

Enviaré á mi clero, dice el obispo, porque la religión enseña á respetar la autoridad.

El redactor de «The Journal» Juan Goudezki ha sido citado por Julio Guerin como testigo ante el Senado, que, como es sabido, juzga á los comprometidos en un complot contra la forma de Gobierno en Francia.

Pero la notable del caso es que Juan Goudezki se propone declarar *in verso* ante la respetable corporación.

Los personajes que acompañaron al emperador de Alemania á Inglaterra son, además del séquito de los soberanos, el príncipe Augusto Guillermo y el príncipe Oscar de Prusia, el príncipe Alberto de Sleswig-Holstein y el conde de Bulon, secretario de Estado de Negocios Extranjeros.

Según noticias de Dinamarca, corren rumores alarmantes sobre la salud del Rey de dicha nación. En una nota oficiosa se manifiesta que el Rey Cristiano da todos los días, á pesar de su avanzada edad de 81 años, paseos en coche y á pie; y que ha asistido á la comida que el príncipe real dió el sábado en su morada.

En la caldera de una locomotora de la línea de Lunebourg (Bélgica), ha sido hallada por el maquinista la cabeza de un hombre de unos 35 á 40 años de edad en perfecto estado de conservación.

El astrónomo berlinés Rodolfo Falb desmiente de un modo terminante que él haya

anunciado que el mundo se acababa el 13 del corriente mes.

A pesar de su protestas Falb ha recibido y continúa recibiendo muchas cartas insultantes y amenazadoras, firmadas por personas que no se resignaban con el acabamiento del mundo.

Galicia.

Ha sido aprobada la relación detallada y correlativa de las fincas que se expropiaron en Santa Eugenia de Riveira para las obras de la Puebla al Cabo de Corrubedo. En su consecuencia, remitiránse en breve al alcalde las hojas de aprecio de dichas fincas para distribuir las á los propietarios.

La guardia civil del puesto de Mellid estuvo días pasados á los paisanos Manuel López Silva, Luis y Antonio López García como autores de las heridas inferidas á José Ríos Vázquez.

El día 26 se reunirá la Junta provincial del Censo electoral para la proclamación de candidatos y designación de los interventores para la elección parcial de un diputado á Cortes por Corcubión.

El candidato ministerial y único vuelve á serlo el mismo general Amarelle, que representaba ya á aquel distrito.

No habrá, pues, lucha.

La prensa de Orense dice que la exportación de ganado de aquella provincia toma gran aumento, en especial, para Portugal y Valladolid.

Los Sres. Aznar, Audiola y Solano, de Bilbao, han adquirido en 610 000 pesetas, tres minas de hierro en Vivero.

Se han declarado en huelga las mujeres ocupadas en las fábricas de conservas de Vigo por negarse los dueños de estas á satisfacer sus exigencias, que consisten en aumento de jornal y disminución de horas de trabajo.

Parece que no quieren trabajar de noche. Como consecuencia de esto, las fábricas están paralizadas.

Se le concedieron treinta días de licencia al Juez de primera instancia de Sarria, don Angel Reguero y Guisasaola.

La agencia consular de los Estados Unidos que existía en Ferrol antes de la guerra, ha sido suprimida.

El próximo día 10 se procederá á la elección de un diputado á Cortes por el distrito de Carballino.

El 3, domingo anterior al de la elección,

se verificará la designación de interventores y el 14 la proclamación del diputado electo.

Ha solicitado del gobierno civil D. Juan Varela, de Lugo, el registro de 15 pertenencias de mineral de hierro con el título de Cotilla, sitas en la Sitvarosa, ayuntamiento de Vivero.

Probablemente el 7 de Diciembre próximo se celebrará la reunión general para constituir la Cámara Agrícola de Orense.

Prosigue el juez de Cambados instruyendo diligencias sumariales para esclarecer lo ocurrido en el balneario de la Toja.

Como resultados de dichos trabajos, se ha mandado detener á Antonio Parada por recaer sobre él sospechas de complicidad en el delito de incendio.

Persona autorizadísima y bien enterada nos encarga hagamos público que la diócesis de Tuy sigue en este presupuesto como venía figurando hasta aquí con su dotación y que por consiguiente, no hay motivos fundados para creer que se suprima.

Terminaron sus sesiones los fabricantes de conservas que se habían reunido en Vigo para tratar de la unificación de precios.

En las reuniones estuvieron representados todos los fabricantes de Galicia, los de Portugal y los de Santander, Laredo y Santofía.

Según nuestras noticias, dichos industriales han conseguido los fines que se proponían.

En las sesiones hubo debates muy animados, antes de llegar á un acuerdo. A última hora, cuando todo parecía convenido, surgió un incidente que estuvo á punto de esterilizar el trabajo realizado en todas las sesiones; pero al fin se llegó á una avenencia quedando en pie los acuerdos tomados.

Entre las estipulaciones pactadas figuran, sino estamos equivocados, la imposición de multas á los infractores de aquellas.

Los que mueren:

En Vigo don Benigno Martínez Lago.
—En Orense don Celestino Lopez Peña.
—En Lugo don Victoriano Llamas y la niña Joaquina Dorado.

Sección Oficial.

LA GACETA

recibida hoy contiene las siguientes disposiciones:

Estado.—Cancillería.—Dando cuenta de que ayer fué recibido en audiencia por S. M. la Reina D. Manuel Itube, quien hizo

suya, ésta multiplicaba la distancia que les separaba, llenándole de desesperación. Sin embargo, Bucolick no cedía, sus esfuerzos.

Para dicha suya, la tarde caía ya. Los indios levantaron los remos y después de hablarse un instante, miraron á un lado y otro como si reconociesen el terreno de ambas orillas. Por último atracaron á la en que se hallaba Bucolick.

Era que los indios consideraban peligroso navegar de noche, dados los muchos bajos del río y habían decidido amarrar la piragua á un árbol y suspender el viaje.

Con esto el crepúsculo fué avanzando y cuando ya entraba la noche, Bucolick, jadeante, hallóse próximo al sitio en que habían amarrado la barca.

Uno de los indios había saltado á tierra para cortar un poco de leña con que encender fuego y preparar la cena.

Extenuado por la marcha, Bucolick tuvo necesidad de detenerse á unos cincuenta pasos de la piragua para tomar aliento.

Después de descansar un momento, trató de acercarse más á la embarcación, arrastrándose como una sabandija. Su calzado, hecho con cuerdas, permitíale caminar sin hacer el menor ruido sobre las hojas secas, y su blusa de gamuza servíale á maravilla para que á distancia se confundiera su calor con el de la tierra.

Mas á pesar de todas las precauciones con que se arrastraba, el aguzado oído del indio hubo de notar algún ruido, pues dando un grito de alarma, saltó precipitadamente á tierra, dirigiéndose hacia el sitio en que se hallaba Bucolick. Este comprendió que era inútil continuar disimulando, y se arrojó resueltamente al agua con el revólver entre los dientes, nadando con todas sus fuerzas para llegar á la piragua. Pero el indio, adivinando su intención, retrocedió hacia la embarcación,

— ¡Es imposible! ¡Pablo se ha ahogado!—repuso Benito.
— ¡No puede ser!—insistió Berta desesperada.
— Trata sin duda de salir, pero le faltarán fuerzas. ¿Le dejas aréis perecer?

— ¿Pero no ve Vd. que han pasado más de tres minutos sin que asome la cabeza?—replicó Benito.— Ir á socorrerle ahora sería una locura. Lo más grave son los indios. Miren Vds. como se echan á nado para atacarnos. Pensemos en nosotros y parámonos de aquí.

Y esto diciendo se le abalanzó á un caballo, cogió á Rosina y á su hijo, á pesar de la resistencia de aquélla, los encaimó en el potrero y una vez montado en él, echó á galopar como alma que lleva el diablo.

— ¡Vamonos pronto, Berta!—dijo Vandeuilles á su esposa, que, pálida, inmóvil y muda, parecía la estatua del espanto.— ¡Vamonos, Berta!—insistió Vandeuilles malhumorado.

Berta pasóse la mano por la frente, como si saliese de un sueño, y quedose mirando á su marido cual si no entendiera lo que le decía.

Vandeuilles desesperado de la inmovilidad de su esposa determinóse á hacer lo que Benito, y cogiéndola á viva fuerza echóla sobre un caballo y salió á escape en la misma dirección que había tomado el mestizo.

Craddle y Bucolick quedáronse solos.

— ¡Márchese!—dijo Bucolick al americano señalando al único caballo que quedaba.

— ¿Y tú?

— ¿Yo? Me quedo. ¿Quién sabe si Brazo Fuerte vive aún? Mire los indios cómo bucean por donde desapareció nuestro jefe. Nada; lo dicho, yo me quedo. Corra Vd. y dígame á la mujer de Vandeuilles que permaneceré aquí hasta que esté

entrega de sus credenciales como ministro plenipotenciario de Méjico en esta corte.

Hacienda.—Autorizando la introducción, previo el pago de los derechos de Aduanas, de varios libros litúrgicos impresos en Francia.

Gobernación.—Concediendo honores de jefe superior de administración á D. Luis García Ortega.

Fomento.—Nombrando comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Tarragona á D. Juan de las Rras de March.

—Aprobando el proyecto reformado de las obras del Museo de Historia Natural de Museo, provincia de Oviedo, cuyo presupuesto de contrata asciende á la cantidad de 11.582.568 pesetas, que produce un adicional de 3.000 pesetas.

—Idem el proyecto reformado al de variación de la línea exterior del puerto de la Luz, provincia de Canarias, cuyo presupuesto de contrata asciende á la cantidad de 509.250,84 pesetas, que produce un adicional, también de contrata, de pesetas 108.150,86.

—Autorizando al ministro de Fomento para que gestione directa y sin las formalidades de subasta, 3.000 hojas de papel vitela con destino á los títulos profesionales.

BOLETIN OFICIAL DE LA PROVINCIA DE SANTIAGO

Citación al maestro de Mugarlos, registro de minas, vacantes de obreros de Ingenieros, subasta de un caballo de la Guardia civil y mulos de Artillería; inscripciones de manería de Villagarcía; vacante de fiscal municipal de Valdivia; citaciones y pleitos de los Juzgados de La Coruña, Lugo, Carballo, Pontevedra, Santiago, Chantada, Arzúa y Ferrol; Zona de reclutamiento de La Coruña; vacante de alguacil de Mugarlos; extracto de acuerdos del mismo Ayuntamiento en Octubre último; declaraciones de riqueza en Negreira; subasta de bienes en Puebla del Caramiñal; concesión de aguas en Carballo.

Santiago

Las misas que por el alma de la señora doña Josefá Rodríguez Ferreiro, madre política de nuestro distinguido amigo señor Romero Donallo, se celebraron hoy en la capilla de Animas, fueron oídas por gran número de personas.

Mañana festividad de la Presentación de la Santísima Virgen, celebrará la Cofradía de Nuestra Señora del Rosario, misa cantada á las diez, con procesión, letanía y salve, en la misma forma que el primer domingo de mes.

Se ruega á los señores cofrades la asistencia, para ganar las muchas indulgencias que hay concedidas, cumpliendo de esta manera con lo que disponen las Constituciones porque se rige dicha cofradía. También las cofrades tienen obligación de asistir para ganar las mismas indulgencias.

Varios periódicos han publicado estos días sueltos encaminados á conseguir nueva prórroga para la redención del servicio militar.

Lo que se pide no es de la incumbencia del señor ministro de la Guerra, por la razón de encontrarse abiertas las Cortes, y pudieran muy bien acordarse por iniciativa de los representantes del país.

Después de una larga enfermedad sufrida con la resignación del más ferviente católico, entregó su alma á Dios nuestro estimado amigo Luis Rodríguez Cosuelo.

Damos el más sentido pésame á su familia y en particular á su hermano D. Marcia.

La Gaceta publica dos reales órdenes interesantes acerca del reemplazo militar.

Por la primera se establece la doctrina de que si un mozo dirige un modesto taller cuya contribución paga su madre, y ésta no puede, por su sexo y edad, continuar explotando dicha industria, ni los beneficios le permiten poner al frente del taller, debe eximirse el mozo. Por la segunda, se otorga el beneficio de la exención militar á los religiosos y novicios de la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios, teniendo en cuenta los fines á que se dedica la Orden en Pinto, Ciempozuelos, Valencia, Granada, Sevilla, Zaragoza, Palencia, Santa Agueda, Las Cortes de Barcelona y San Baudilio de Llobregat.

MATRIMONIO

Joven industrial de 28 años de edad, colocado al frente de una importante y lucrativa empresa, con tráfico internacional, desea hacer conocimiento con una joven católica de buen corazón, afectuosa; prefiriendo una huérfana, y que conozca si es posible varias lenguas.

Referencias de primer orden á las proponentes discretas, serias y reservadas.

Residencia en Italia ó Extranjero según desee la futura esposa.

Escribir con fotografía que se devolverá, indicando edad y profesión, á Affeto 1001 poste restante Milán.

Nuestro estimado amigo el bizarro teniente de infantería de Zaragoza D. Pedro Gimenez, ha sido ascendido al empleo de Capitán. Saldrá pronto para Madrid á donde fué destinado á prestar servicio.

La Dirección general del Tesoro público ha remitido una circular á las delegaciones de Hacienda dando instrucciones para la venta de los billetes de lotería correspondientes al sorteo de Navidad.

Esta mañana fué conducido al Hospital el mayoral del coche «El Volador» que hace servicio á la Coruña.

El citado mayoral se cayó del carruaje que venía dirigiendo sufriendo algunas magulladuras en la mano derecha y fracturándose la pierna izquierda.

Nuestro distinguido amigo el alcalde de Orense Sr. Fábrega, ha tenido la atención de remitirnos una copia de la Exposición que el Excmo. Ayuntamiento de Orense dirige á las Cortes, pidiendo que no se supriman la facultad de Derecho y la Escuela de Veterinaria de la Universidad de Santiago. Es un documento bien escrito y razonado.

Anoche y en ocasión de que iba á acostarse la vecina de la calle de Carretas Dominga Verdes tuvo la desgracia de dar con la cabeza en unas maderas que le ocasionaron una regular herida de la que se curó en el Hospital.

Hoy se han sacrificado en el macelo 21 reses.

A la plaza fueron conducidas para la venta 1.438 kilos de carne.

El día 27 del próximo Diciembre se celebrarán las subastas de copios para la conservación de las carreteras del Estado en

esta provincia por el presupuesto de 1897-98 y por el de 98-99 para el día siguiente 28, comprendiéndose 14 carreteras por cada año.

En la iglesia de la enseñanza se celebrará mañana una solemne función en honor á la Virgen.

Recorrerá el interior del templo una procesión en la que será llevada en andas por alumnas del colegio la Santísima Virgen.

La misa cantada dará comienzo á las diez y en ella tomarán parte las alumnas, á quienes premian luego con dulces y juguetes.

Dictó una circular el delegado de Hacienda, apremiando á los alcaldes, para que ingresen dentro de la segunda quincena del mes corriente, los débitos correspondientes al segundo trimestre de consumos.

Según noticias particulares adquiridas por el comandante de la corbeta «Villa de Bilbao» el marino desertor de este buque José Campaña Puig, encuéntrase actualmente en el convento de Franciscanos de Santiago.

Dice un periódico de Lugo: «Las causas por las que el ganado vacuno que de aquí va á Barcelona en condiciones que han motivado el que se acompañe al mismo un certificado de sanidad son debidas á la glosopeda, enfermedad que le ataca en el trayecto.

Como en la región no existe la enfermedad citada, se supone y con fundamento que el ganado adquiere la misma en los wagones en que se verifica la traslación, y de ser así, nada más justo que pedir á la compañía de los ferro-carriles del Norte embarque en otras condiciones el ganado, con el propósito de que la glosopeda no lo ataque como sucede actualmente.

En este sentido, nos parece natural y hasta obligatorio que nuestra Cámara agrícola, en unión con las restantes de la provincia, tome cartas en el asunto con tanto mayor motivo cuanto que la cuestión del ganado afecta á Galicia en general; y como esa dolencia que ataca el ganado en el trayecto, puede tomar mayores proporciones al extremo de ser causa de que se cierre el mercado catalán, es de justicia interesarse porque desaparezcan todos los motivos que puedan contribuir al desarrollo de la enfermedad aludida.»

Los alcances de los repatriados

Prórroga del plazo

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publicó ayer una real orden por la cual en vista del gran número de peticiones de individuos de la clase de tropa, procedentes del ejército de Cuba y algunos de Filipinas, solicitando acogerse ahora á los beneficios del art. 2.º del real decreto de 16 de Marzo último, una vez que por falta de tiempo, enfermedad, ausencia ú otras causas no pudieron presentar sus instancias en tiempo hábil, se dispone que se admitan en las comisiones liquidadoras de todos los cuerpos regresados de Cuba y Filipinas las solicitudes de los expresados individuos ó de los legítimos herederos de los fallecidos que, comprendidos en el Real decreto citado, no se hayan acogido oportunamente á las prescripciones de su art. 2.º y deseen liquidar definitivamente sus alcances en la forma que en él se establece.

EL P. FERRANDO

Como todos suponían, la conferencia ayer pronunciada en el Ateneo por el padre Ferrando sobre el relato bíblico de la creación ante la ciencia, fué hermosísima.

Una vez más manifestó el humilde franciscano sus profundos conocimientos expuestos con una brillante palabra y vigoroso raciocinio. El tema era ya altamente sugestivo, el encargado de desarrollarlo una de las primeras figuras del colegio de misioneros, que cuenta tantas lumbreras dentro de sus muros que de extraño tiene que el elegante salón de sesiones estuviera como pocas veces concurrido? Después del hermoso exordio en que cantó la alteza de la inteligencia y la importancia del Ateneo que á su cultivo se dedica, planteó su tesis dividiéndolo en tres puntos: la creación de la materia; la formación de los diversos seres; y la interpretación de los días mosaicos. Excusado es decir cuanto y cuán justamente fué aplaudido por la selecta concurrencia al terminar su discurso. Suponemos que no será la última conferencia que den en el Ateneo los PP. Franciscanos tan queridos y tan respetados entre nosotros por sus virtudes y por su ciencia; ya que con ella, á más de lo que todos aprendemos, se patentiza una vez y otra vez cuanto de mentira hay en esas diatribas viles que contra las órdenes religiosas se profiere presentándolas como gentes ignorantes y holgazanes sino con tintas más negras y repulsivas.

Nuestra felicitación sincera al sabio Padre Ferrando á quien no impiden sus padecimientos que asiduamente trabaje en el estudio y en el ministerio sacerdotal.

Un individuo, suplente del ramo de consumos á quien su estado de embriaguez le sugestionó hasta el extremo de que se figurase que estaba en funciones, decomisó á una lechera su mercancía no obstante haber satisfecho la cantidad correspondiente á los derechos de introducción.

Fué detenido y pernoctó en la prevención para que pudiese dormir con tranquilidad.

Hemos recibido el prospecto en que se anuncia el debut de la compañía de ópera italiana que dirige D. Emilio Giovanni y cuya primera representación tendrá lugar mañana.

La obra que subirá á escena es «Lucia di Lammermoor» del célebre maestro Donizetti.

Con ella debuta la primera tiple señora Aida Saraglia de Gonzaga.

Hasta las dos de la tarde de mañana continúa abierto el abono.

Parte del personal de la compañía llegó hoy en el tren de la una y en el correo de hoy vendrán todos los demás artistas.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín & Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar que en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Hemos recibido el primer número del semanario «Aquí estoy yo» que se publica en esta ciudad.

Mañana 21, fiesta de la Presentación de la Santísima Virgen María, se celebra solemne función en su obsequio, en la capilla del Socorro, S. Martín.

Como en los anteriores días de la novena habrá misa en el altar de la Virgen y además la de comunión á las 8 de la mañana.

La solemne, en que se expondrá su divina Majestad se celebrará á las once de la mañana, y en ella se cantarán motetes, lo mismo, que en los ejercicios de la tarde, que comenzarán á la hora de costumbre.

El sermón está á cargo del Sr. D. Valentín Villanueva.

Ganará indulgencia plenaria los que visiten dicha capilla.

Seguros de que á muchos de nuestros lectores ha de convenir, y á todos agradecer el conocer «El informe sobre foros» que á la Comisión presentó el Sabio cillista señor don Jacobo Gil, lo empezaremos á publicar dentro de unos días en forma de folletín y al final las reformas introducidas en las sesiones que estos días se celebra en la Coruña.

Nuestro estimado vecino el industrial D. Jesús Gamallo hallase en estos momentos bajo la pena que causa el fallecimiento de un hijo.

El niño Jesús Gamallo Castro preciosa criatura de 21 meses dejó de existir víctima de rápida y cruel dolencia.

Al señor Gamallo y á su distinguida familia acompañamos en su sentimiento.

Triunfo científico

Diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos COSTANZI que curan cualquiera enfermedad. Para más detalles léase en 4.º pág. Milagrosos Confites ó Inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico COSTANZI.

UNHA FESTA.....

Conocíamos el gusto, afinación talento musical y prestigioso celo del Sr. Martínez Director de la banda de Zaragoza, pero no podíamos suponer nunca que su interés por corresponder á los merecidos aplausos de que es á diario objeto por el publico de Santiago en general, le llegase á exhibirnos tantas bellezas, tantos tesoros artísticos, con los que nos favorece cada vez que con su completa agrupación de artistas sube al kiosco de la atamada.

Sugeríamos estas consideraciones ayer al regresar tan altamente impresionados del paseo, donde cual broche de oro que cerró las audiciones de la tarde nos sorprendió la banda de Zaragoza, con la ejecución de la pieza «Una fiesta en Galicia» del inspirado profesor que dirige la música municipal de Noya Sr. Paz.

No es fácil imitar mejor, ni aproximarse mas á la realidad —siempre supremo ideal del arte— que lo que se hace en la descriptiva partitura del Sr. Paz que en sí envuelve todo un poema, en la que á través de sus cantos hay lágrimas, sollozos, alegría, vida, santidad, poesía, abatimiento, grandeza, notas gemebundas que recuerdan el dulce existir de vivir en Galicia, ayes doloridos del que gime, protestas enérgicas del creyente y solemnes recuerdos para los que fueron.

Tal es el conjunto de aquella composición que los profesores del Batallón de Zaragoza interpretaron de tal modo y con tal maestría y afinación en ellos ingenito, que el numeroso y selecto publico que la escuchó,

cierto de su muerte. Y si puedo salvarle, le salvaré ó moriré con él.

Los dos hombres se abrazaron silenciosamente.

Craddle montó á caballo, y desapareció bien pronto.

Bucolick así que le perdió de vista, escondióse en un mazo de plantas acuáticas que crecían á la orilla, y oculto por sus anchas hojas púsose á observar los movimientos de los indios.

Mientras unos corrían de un lado á otro por la orilla opuesta, varios apaches nadaban en busca del gambusino.

Pasados unos minutos, los que se hallaban en el agua lanzaron un grito de triunfo sacando por los cabellos la cabeza de Brazo Fuerte.

Inmediatamente, los que se corrían por la orilla, tiráronse al agua acudiendo en auxilio de sus compañeros y logrando entre todos sacar á flote á Pablo, cuyos pies habíanse enredado en una mata de algas.

Brazo Fuerte, desde donde le veía Bucolick, parecía muerto. Su cabeza pendía inerte sobre los hombros de los que le conducían.

Los indios se internaron en el bosque.

Bucolick no pudo ver más.

Su incertidumbre era inmensa, no sabiendo que hacer.

Pasó algún tiempo sin que la soledad del río y de la orilla le turbase ningún movimiento de los apaches.

De repente divisó en las aguas una piragua ocupada por doce indios, que cruzaban el río como á dos tiros de fusil. En medio de los remeros Bucolick distinguió á Brazo Fuerte tendido entre dos bancos.

La barca atracó muy luego al islote. Bucolick pudo ver distintamente á Pablo, vivo y amarrado de pies y manos.

Los indios saltaron á tierra, excepto dos que permanecieron en la barca y se alejaron con ella.

Cuatro salvajes quedaron en la orilla custodiando á Pablo, mientras los seis restantes siguieron las huellas de los mineros á lo largo de la orilla.

Los cuatro guardianes tenían toda su atención fija en su prisionero y en los movimientos de los apaches que iban reconociendo el terreno. Bucolick aprovechó aquellos momentos para ir hacia Brazo Fuerte deslizándose por entre la maleza y los árboles. Pero el temor de ser descubierto y la falta de práctica en lo de marchar sin hacer ruido en las ramas, hacía avanzar muy lentamente deteniéndose con frecuencia. Su propósito era atacar por sorpresa á los que custodiaban á Brazo Fuerte; mas para ello era menester que los otros indios se hallaran bastante lejos.

Solo le separaban del gambusino unos cien pasos, cuando la piragua volvió á aparecer en el río. Esta vez conducía unos catorce indios, obligados á permanecer en la más completa inmovilidad para que no zozobrase el esquife, capaz tan solo de contener seis ú ocho tripulantes holgadamente.

Bucolick se detuvo y esperó que desembarcasen los indios.

Estos quedaron en la orilla y la piragua volvió á retirarse, tornando luego después con nuevos tripulantes. De este modo en dos viajes más condujo á la orilla hasta treinta y cuatro indios. Cuando todos se hallaron reunidos dirigiéronse corriendo por donde antes habían tomado los precedentes.

Con Brazo Fuerte no quedaron entonces más que dos apaches, los cuales condujéronle á la piragua, y embarcándose tras él, cogieron los remos, siguiendo el curso del río sin alejarse de la orilla.

Los indios se habían perdido de vista.

Bucolick pretendió seguir la barca; más para desesperación

supo rendir especial culto aplaudiendo frenéticamente, pidiendo la repetición y suspeniendo el paseo.

No cabe dudar que el Sr. Martínez se propuso demostrarnos cuanto vale nuestra música popular y nuestros compositores y que el parnaso musical de esta tierra tan mal tratada por los ignorantes, no se asemeja a una Aurora sin tintas ni a una flor sin aroma.

Jugando ayer tarde en Santa Marta los niños Baltasar Meseguer y José Ameneiro este hirió al primero en la cabeza con una piedra.

La junta directiva de la Cámara de Comercio de Santiago celebró sesión el sábado último y en ella se dió á conocer el telegrama que la comisión ejecutiva de la Asamblea de Zaragoza, dirigió recomendando la expectación legal de todos los contribuyentes mientras no se solucionase el problema económico en las Cortes.

La junta acordó que á medio de oficio, se comunicase á los asociados y demás contribuyentes, el texto del citado telegrama y al efecto hoy se hizo circular.

También se enteró de una comunicación del Sr. Trulock en la que dice; que respecto al traslado de la estación de Cornes, la Cámara, conoce ya cual es su opinión, y que por consiguiente no precisa repetirla, y que por lo que á la supresión de los trenes números 3 y 6 se refiere que por vaciones económicas se llevará á cabo.

Dióse cuenta de un oficio del señor Alcalde en que participa que como consecuencia de las gestiones practicadas por el Excmo. Ayuntamiento de Santiago se establecerá un tren los días de mercado, tren que saldrá por la tarde.

Otro acuerdo adoptó la junta que desde luego aseguramos que serán de utilidad pues se refieren á la exportación del ganado vacuno.

Se ha dado conocimiento á la alcaldía de que por efecto de una riña que Rosa Lasega tuvo con su marido esta resultó herida en la cabeza.

Ante un público tan numeroso como distinguido, compuesto de las familias de los socios de la entusiasta Sociedad Escolar se celebró el sábado la velada dramática que habíamos anunciado.

Se representó la parodia de «D. Juan Tenorio» en la cual se distinguieron notablemente los jóvenes Sr. García, Gamallo y Linares.

Luego se puso en escena «La Capilla de Lameza», en cuya tragedia los anteriormente citados y los Sres. Cereijo y Zaera han merecido del selecto público muchos y merecidos aplausos.

También fueron objeto de unánimes enhorabuenas los jóvenes que componen la rondalla á cuyo cargo estuvo la interpretación de las obras musicales.

«La Sociedad Escolar» adquiere cada día mayor importancia por la s agradabilísimas veladas que en sus salones tienen lugar.

Nuestras enhorabuenas á los jóvenes que la componen y especialmente á su junta directiva.

En la administración de loterías de la Calderería se ha recibido la remesa general de billetes para el sorteo de Navidad.

Un niño llamado José Pereira Cancela jugaba el domingo por la tarde con una poca polvora que colocaba en una caña, al objeto de simular un cañon que disparaba en cuanto se le antojaba estar para ello dispuesto.

En una de estas ocasiones, tuvo la desgracia de que la polvora le alcanzase la mano izquierda, en la que le causó una quemadura grave.

Pasó á curarse al Hospital.

En el Casino

—Hoy parece que está esto un poco desanimado.

—Fijese V. que todavía son poco más de las seis y faltan muchas familias cuya asistencia nos prometemos.

—Efectivamente ahí vienen. Vea V. á la distinguida señora de...

—Buena, dejemos eso para después y vamos á buscar pareja para los lanceros que ya se anuncian.

En movimiento todas las cuadrillas vino á mi mente este recuerdo: según un antiguo revistero de salones, el primero en donde aquellos se bailaron fué, allá á mediados de este siglo, en el del palacio de la condesa de Montijo, y á buen seguro que habría más lujo en los *toilets* y más riqueza en el decorado, pero lo que es jóvenes más bonitas ni más airósas que las que ayer tuvimos el gusto de ver allí, eso, no puede ser.

—Vea V.: allí están:

Teresa Martínez y sus primas las de Pacheco — (cuál es la que muy pronto unirá su suerte á la de un bizarro capitán de artillería?—Elena, la mayor), Soledad Olive, María Zubaldía, Julia y María Calvo, Victoria Milón, María y Sagrario Lobera, Elena y María San Gil, Asunción Pedrosa, Lola Rovira, Isabel Calvo, (que hoy celebra sus días), M. Varela Limia y Joaquinita Parga.

—Quién es esa pollita esbelta que con tal rapidez y soltura, baila, *patina* el vals por el salón con el simpático Pedrosa?

—Es Carmecita Armada.

—Y aquel elegante joven que con marcada distinción hace con Mercedes Diaz Varela hermosas combinaciones en el vals?

—Es Gerardo Montero, hijo del expresidente del Senado.

—Quiénes componen aquel ramillete de capullos y en el que no cesa la algazara? —La de mejillas un poco sonrosadas es la que de que hablamos antes, la hija del conde de Canalejas; la otra Anita Calvo, que además de bonita, con su viveza é ingenio lleva la animación consigo, y la otra la menor de las de Rueda, muy bonita por cierto.

—¿No han venido sus hermanas?

—Si, por ahí están Eladia y Ramona.

A las nueve se terminó la reunión que si en un principio parecía estar desanimada resultó ser la mejor de las que hasta aquí se celebraron.

Notose la falta de su presidente y señora que no pudieron asistir por ser ayer aniversario de una persona de ellos muy querida.

Presenciaron la animación que allí reinó las distinguidas Sra. de Gil, San Gil, Condesa de Canalejas, Rovira, Ibañez, Pedrosa, Varela de Limia y viuda de Lobera.

Mañana empieza la compañía de teatro sus tareas y se suspenderá por una temporada tan agradables veladas de que tan desecosos estábamos hacia tiempo.

Z.

TELEGRAMAS

Servicio particular del ECO

Madrid 20 (9'40 t.)

Hoy tendrá lugar un carreo entre los detenidos por el robo de la calle de Carretas de esta corte y que el juez entiende resultará importante.

Parece que hay comprometidos otros sujetos en este robo que aun no fueron detenidos.

Los Tranvías

Madrid 20 (11 m.)

Continúa en esta Corte sin resolver la huelga del personal de tranvías,

Los huelguistas parecen dispuestos á no ceder en sus pretensiones.

Dúdase que consiga solucionar el conflicto aunque para ello hacen grandes esfuerzos las autoridades.

Lo de Barcelona

Madrid 20 (11 m.)

Los telegramas que hoy se reciben de Barcelona son tranquilizadores.

La mayor parte de los establecimientos, aun los de aquellos gremios que más se resistían al pago, están abiertos.

Madrid 20 (12'15 t.)

El Sr. Silvela ha recibido un telegrama del general Despujols de Barcelona dándole cuenta del estado en que se encuentra el conflicto en Barcelona.

En cuanto recibió el telegrama el jefe del gobierno se puso al habla con el ministro de la Gobernación.

Dijéronnos en este ministerio que las noticias del general Despujols son optimistas.

Considérase resuelto el conflicto.

Madrid 20 (3 t.)

En el ministerio de la gobernación se ha facilitado copia del despacho que se recibió de Barcelona.

Dícese en el telegrama que se ha normalizado la vida en la capital del principado.

Se añade que los industriales forman cola en la recaudación de contribuciones y que no quedará ningún moroso.

Madrid 20 (id. id.)

Créese que los sindicatos de Barcelona han aconsejado que se pague la contribución, seguros de que el Gobierno en cuanto se normalice totalmente la vida allí cumplirá su

ofrecimiento de conceder el concierto económico.

Se aplaude la gestión del general Despujols en este asunto.

Los mismos gremios están muy satisfechos de los trabajos que realizó el general para llegar á esta solución.

Lotería Nacional

Madrid 20 (1 t.)

En el sorteo de la Lotería que hoy se celebró en esta Corte han sido agraciados con los premios mayores los siguientes números:

Con 140.000 pesetas 18.424.

Con 50.000 id. 24.092.

Con 20.000 id. 4.765.

Con 3.000 pesetas.

11.617.—16.708.—22.979.—6.461.

—18.790.—6.265.—22.263.—10.321.

—22.359.—11.946.—20.311.—21.086.

—24.952.—3.815.

PRISIONEROS ESPAÑOLES

Madrid 20 (3'15 t.)

El Gobierno ha recibido un despacho de Manila dándole cuenta de que se ha conseguido libertar algunos de los españoles que tenían prisioneros los filipinos.

El telegrama está poco claro y parece que en el se refiere á todos los prisioneros.

Madrid 20 (id. id.)

El Sr. Silvela ha dicho que cree que no serán 800 prisioneros los que fueron libertados en Filipinas.

Segun el presidente del Consejo se trata unicamente de los que estaban enfermos en poder de los tagalos.

Madrid 20 (id. id.)

La junta directiva de las señoras que en Madrid gestionan la libertad de los prisioneros españoles estuvo hoy en el ministerio de Estado con objeto de ver al Sr. Silvela.

El jefe del Gobierno no ha podido recibirlas.

Madrid 20 (id. id.)

Las señoras de la junta que gestiona la libertad de los prisioneros están muy disgustadas porque el Sr. Silvela no las ha recibido hoy.

Manifestaron que su único objeto al acudir al ministerio era saber que número de individuos lograran la libertad é interesarle en favor de los que no la alcanzasen.

Las juntas provinciales de estas señoras anunciaron á las que estan en Madrid su propósito de venir á esta Corte para celebrar una reunión magna y adoptar los acuerdos oportunos.

Ultima Hora

Madrid 20 (4'55 t.)

Hoy estuvo en Palacio el señor Gamazo.

Cumplimentó á la Reina con quien conversó por espacio de media hora.

Madrid 20 (id. id.)

El alcalde de esta Corte señor Marqués de Aguilar de Campoo ha visitado al jefe del Gobierno,

La conversación con el Sr. Silvela versó sobre la huelga de los empleados de tranvías.

Madrid 20 (id. id.)

Se han recibido despachos en Londres en los que se dice que los boers se apoderaron de Jarneston.

Las fuerzas boers declararon que aquella población quedaba anexionada á la república del Transvaal.

Madrid 20 (id. id.)

El jefe del Gobierno se ha dirigido telegráficamente al representante de España en Manila pidiéndole detalles de los prisioneros que fueron rescatados.

Pide también noticias de la salida del barco para España.

Cree el Sr. Si vela que el buque conduciéndolos saldrá de Manila el martes.

Madrid 20 (id. id.)

Noticias particulares que se reciben de Barcelona confirman los telegramas de las autoridades.

Dicen los corresponsales que cientos de contribuyentes acuden á pagar.

Madrid 20 (id. id.)

La comisión ejecutiva de las Cámaras de Comercio ha pedido hora al Sr. Silvela para visitarle.

El presidente del consejo les contestó que les recibirá á las seis de la tarde de hoy en la Presidencia.

Madrid 20 (5 t.)

Se ha recibido en Londres un despacho que dice que los generales boers Jouvert y Botha marchan hacia el Sur con objeto de cortar el paso á los refuerzos ingleses que se dirigen á Ladysmith para socorrer á las tropas del general White.

Los citados generales boers llevan 10.000 hombres.

Madrid 20 (id. id.)

Han visitado nuevamente al Sr. Dato representantes de los empleados de los tranvías que están en huelga y de las empresas.

No hubo avenencia.

El Sr. Dato exigiales que volvieresen á sus faenas para poder negociar luego las concesiones que solicitan.

Madrid 20 (id. id.)

Dicen de Londres que cada vez estrechan más el cerco á Mafeking los ingleses.

En Tarentard hubo un encuentro entre ingleses y boers.

Los boers tuvieron cinco muertos y nueve heridos.

Los ingleses pocas bajas también.

Aumenta el escorbuto entre los prisioneros ingleses que están en Pretoria.

URGENTE BOLSA DE MADRID Cotización Oficial.

	DIA 18.	DIA 20.
4 por 100 interior.	65'50	65'85
Idem exterior.	71'90	72'20
Amortizables.	73'05	73'30
Cubas viejas.	72'80	73'30
Idem nuevas.	61'30	61'60
Cédulas hipotecarias.	000'00	000'00
Banco de España.	148'00	145'00
Tabacalera.	387'00	387'50
Obligaciones de Aduanas.	96'15	96'20
Filipinas.	77'75	77'95
Obligaciones Tesoro.	101'80	101'90

CAMBIOS

Cambios sobre París.	25'80	25'75
Idem sobre Londres.	00'00	00'00

Imp. de EL ECO DE SANTIAGO.

ANUNCIOS.

En la Peluquería del Preguntoiro se necesita un dependiente que esté práctico.

Habiendo recibido el título de Profesora de Piano la Srta. Ramona Elcizegul da lecciones de solfeo y piano en el Franco 48 á precios arreglados

Se vende en pública subasta á voluntad de su dueño el dominio directo de las casas y terrenos sitos en el barrio de los Concheiros de esta ciudad de Santiago el ou il se halla inscripto en el registro de la propiedad. El dominio tiene el derecho á la pensión de ciento dos reales en metálico y al laudemio de la quinta parte del precio por las nueve primeras casas edificadas en dicho barrio.

La subasta tendrá lugar el día 24 del actual, de once á doce de su mañana en el despacho del procurador D. Luciano Sanchez Miramontes.—Soportales de frente al Palacio Arzobispal.

VENTA Á PLAZOS Y AL CONTADO

Se vende una Botica bien situada y acreditada en un pueblo de la provincia de Pontevedra.

Para informes dirigirse á la Droguería de los Sres Bermejo y Perez en Santiago.

Oposiciones á escuelas de niñas.

Las señoras Maestras superiores que deseen obtener escuela por oposición tienen que practicar nueva reválida de conformidad con el plan de estudios moderno.

A este fin, un acreditado Profesor, se encarga de la preparación.

Solo se admite un número limitado de alumnas.

Informarán en la redacción de este periódico.

SE ARRIENDA

La casa número 39 de la Rúa de San Pedro.

En el número 14 de la Rúa Traviesa darán razón.

PAULINO PENEDO GOLPE CALDERERIA 28

Acaba de recibir un elegante y variado surtido en los artículos para la confección de sombreros de señora y niñas. Gran novedad en plumas, adornos de fantasía, cintas.

Precios muy económicos.

También ha llegado la remesa del calzado para la presente estación con las últimas formas y buenos materiales.

Calzado de abrigo y chanclos de goma para señora, caballero y niños.

Papel pintado para decorar habitaciones Juguetería y figuras para nacimientos.

Calderería 23.—SANTIAGO.—23, Calderería.

EL NIÑO

JESUS GAMALLO CASTRO

ha subido al Cielo á las ocho de la mañana de hoy

A LOS 21 MESES DE EDAD

Sus afligidos padres D. Jesús Gamallo y D.^a Magdalena Castro, su hermana Genara, abuelos, tíos y demás parientes,

SUPLICAN á las personas de su amistad, se dignen asistir á la Misa de Angeles que se celebrará mañana martes, á las once, en la parroquia de San Andrés y seguidamente acompañar su cadáver al Cementerio general, por cuyo favor anticipan gracias.

Santiago 20 de Noviembre de 1899.

Casa mortuoria, Rúa del Villar, 44.

DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES, PEDID SIEMPRE LA

Emulsión Marfil al Guayacol

Preparada con Aceite puro de Hígado de Bacalao, con hipofosfitos de cal y de sosa y Guayacol.

Este preparado se recomienda por médicos eminentes como de utilidad indiscutible en el *Escrofulismo* y *Raquitismo*, *Catarros Bronquiales* y *Toses rebeldes*.

Sus resultados son altamente beneficiosos en el primer grado de la *Tuberculosis pulmonar* pues contiene la marcha de tan terrible padecimiento.

Engorda y fortalece á los niños favoreciendo la nutrición del sistema óseo.

Se vende en todas las farmacias y droguerías.



Milagrosos Confites

Ó INYECCIÓN ANTIVENÉREOS Y ROOB ANTISIFILITICOS COSTANZI

No pocos envilecidos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

A. Salvati COSTANZI

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los «estreñimientos uretrales» que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas «candelillas». En 2 ó 3 días será radicalmente curada la «purgación» reciente y en 5 ó 6 días la «crónica» gota miliar. Inmejorable para las «úlceras y flujo blanco» de las «mujeres, arenillas y catarros» de la «vejiga, escozores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genito urinarias y especialmente la «sífilis» aunque sea hereditaria. Para la curación de la «sífilis» el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los depurativos antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene «Ioduro de Potasio» ni «sustancia Mercurial» alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor. Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la «Inyección Costanzi», Ptas. 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones Ptas. 5. Roob antisifilítico, el «Frasco Ptas. 4. Para provincias añadir Ptas. 0'50 dichos medicamentos están de venta en todas las farmacias.

En Santiago, en la Farmacia de D. Ricardo Bescansa sucesor del Dr. Casares Plaza del Toral 11.

LA DULCE ALIANZA

CONFITERIA Y PASTELERIA

VINOS Y LICORES DE TODAS CLASES

BLANCA

Rúa del Villar 33.

SANTIAGO

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero.

500,000

MARCOS ó aproximadamente Pesetas 750,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

- 1 Premio á M. 300000
- 1 Premio á M. 200000
- 1 Premio á M. 100000
- 2 Premios á M. 75000
- 1 Premio á M. 70000
- 1 Premio á M. 65000
- 1 Premio á M. 60000
- 1 Premio á M. 55000
- 2 Premios á M. 50000
- 1 Premio á M. 40000
- 1 Premio á M. 30000
- 2 Premios á M. 20000
- 26 Premios á M. 10000
- 56 Premios á M. 5000
- 106 Premios á M. 3000
- 206 Premios á M. 2000
- 812 Premios á M. 1000
- 1518 Premios á M. 400
- 36952 Premios á M. 155
- 19490 Premios á M. 300, 200, 134, 104, 100, 73, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa

Marcos 11,764,525

ó sean aproximadamente

PESETAS 18,000,000.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta

1 Billete original entero: Pesetas 9

1 Billete original, medio: Pesetas 4'50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

30 de Noviembre de 1899

VALENTIN Y COMP.^a

Expendeduría general de Lotería

HAMBURGO

Alemania

MUEBLES DE TODAS CLASES Y PRECIOS cumpliendo con las mejores casas de este ramo en Galicia. Construcción especial en RETABLOS PARA IGLESIA, pulpitos, confesionarios y escultura religiosa. Esta casa que imprime un sello á sus obras, cuenta con los mejores artistas de la región gallega para encargarse de cualquier obra de arte que se le encomiende, en condiciones inmejorables por su calidad y baratura.

LA ARTISTICA MARTINEZ Y LOPEZ
 SALON DE EXHIBICIONES EN LA CALLE DE BAUTIZADOS
 VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO.—GRAN ECONOMIA

V. M. ESCALERA

Consignaciones -- Tránsitos -- Seguros -- Comisiones

DESPACHO DE ADUANAS

CASA EN VIGO Y CARRIL

MALA REAL



VAPORES CORREOS

Viajes rápidos en 16 días.

El día 20 de Noviembre saldrá directamente de Villagarcía directo para Monte video y Buenos Aires el magnífico vapor

LA PLATA

Admite pasajeros de primera, segunda y tercera clase.

Los vapores de esta compañía llevan cocineros y camareros españoles, y á los pasajeros de tercera se les da cama con ropa, pan fresco y vino á todas las comidas.

Estos vapores han sido construidos ahora para que disfruten mayores comodidades los pasajeros de tercera á quienes se les permitirá pasear por todo el buque.

Las literas con sus mesas y asientos correspondientes son de un sistema nuevo que les proporcionará comodidad completa.

Para más informes y obtener billetes dirigirse á sus Agentes en Villagarcía Sres. González y Fernández.

JOSE PEDROS Y COMPANIA

FRANCIA

BAYONA

EMPRESA DE NAVEGACION

Servicio semanal con salidas fijas del puerto de Carril para los de Vigo, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao San Sebastián, Pasajes y Bayona y viceversa por los vapores:

PILES CANTABRIA HERNANI

NORTE GALICIA BAYONÉS

atendiendo pasajeros y carga, Consignatario en Carril y Villagarcía, DON RICARDO CAAMAÑO

HAMBURG--SUD AMERIKANISCHE

DAMPFSCHIFFFAHRTS--GESELLSCHAFT

Compañía Hamburguesa Sud-americana, de vapores correos al Río de la Plata Vapores de la Compañía.

Amazonas.	Córdoba.	Montevideo.	Portoalegre
Argentina.	Corrientes.	Olinda.	Río.
Asunción.	Curitiba.	Paraguassu.	Rosario.
Babilonga.	Destfrro.	Paranagua.	San Nicolás
Belyrunco.	Guahyba.	Patagonia.	San Paolo.
Buenos Aires.	Tapapica.	Pernambuco.	Taquary.
Cintra.	Maceio.	Petropolis id.	Tuocuman.
	Mendoza.		

SERVICIO QUINCENAL

15 de Noviembre saldrá de Vigo para Montevideo y Buenos Aires el vapor El

ROSARIO

Admiten carga y pasajeros.—Llevan camareros y cocineros españoles.

Los pasajeros tiene que presentarse en la Agencia de Vigo el vispera de la salida. Estos buques no hacen cuarentena á su llegada á Montevideo como las demás Compañías por que no conduce carga para Brasil.

Solamente tocan en Río Janeiro para desembarcar el pasaje que toman en Vigo y siguen incomunicados para Montevideo.

De otros detalles informarán:

En CORUNA Sres. Hijos de Marchesi Dalmau.

En CALDAS. CARRIL y VILLAGARCIA D. Elisardo Domínguez y los señores Hijos de Buhigas y Prats.

En VIGO Agente general en España, Sres. SALVADOR ARANDA, Arenal. 21

Esquelas de defunción.

En las oficinas de este periódico, se reciben durante todo el día y hasta las cinco de la tarde para el número del día.

INTERESANTE

Comisiones, consignaciones de buques seguros marítimos. agencia general para recibo reexpedición de toda clase de mercancía á todos los puntos de España *Extranjero y Ultramar.*

RICARDO CAAMAÑO

NORDDEUTSCHER LLOYD

Compañía de Vapores-Correos de Lloyd-Nortealemán.

LINEA RAPIDA

De Villagarcía para Montevideo y Buenos Aires, saldrá directamente el día 5 de Noviembre el vapor correo alemán

BONN

El día 19 de Noviembre saldrá de Villagarcía para Montevideo y Buenos Aires el magnífico vapor

WITTEKIND

Admite carga y pasajeros

Para más informes dirigirse al Consignatario en Villagarcía señor D. Luis García Reborado Isla y en Santiago á los agentes D. Manuel Morales y González Patio de Madres, 9, y Hórreo 10; y Fernández Varela é Hijos, Casas Reales 11.

Admiten estos vapores correspondencia y pasajeros de 1.ª 2.ª y 3.ª clase Los vapores de esta compañía hacen los viajes directamente de Villagarcía para la jeta á cuarentena en Montevideo y Buenos Aires.

Cuentan estos magníficos vapores con grandes comodidades para los señores pasajeros de 1.ª y 2.ª clase con espaciosas cámaras, como también para los de 3.ª teniendo dos comidas semanales á la gallega y servidos por cocineros y camareros también gallegos.